

Los Paros Agobian a Argentina

Desbordan los Obreros a sus Líderes

Ni Telégrafo ni Correo; 100 mil Trabajadores en Huelga

Por Francisco ZUÑIGA
Enviado Especial

BUENOS AIRES, 12 de marzo (OPGV).— A pesar de las severas condenas y de las serias advertencias hechas por el ministerio de Trabajo, así como por los principales dirigentes de la CGT y de las 62 organizaciones, las movilizaciones y los paros de los trabajadores de esta capital y del interior del país continuaron realizándose progresivamente.

El ministerio de Trabajo advirtió a los burócratas paristas que de proseguir con su acción "habrán de aplicarse todas las medidas que correspondan, en defensa del movimiento obrero organizado y de la paz del país".

Sin embargo, la agitación obrera abarcó ya a varias de las más importantes empresas estatales, como la de Telecomunicaciones, Correo y Telégrafos, e inclusive a dependencias del poder judicial. Un centenar de empleados y magistrados de estas últimas se negaron a trabajar, alegando una serie de carencias físicas y económicas "francamente insuperables".

Nuevos gremios de las industrias mecánica, metalúrgica, farmacéutica y eléctrica, efectuaron hoy paros parciales, desafiando las rigurosas medidas legales derivadas del estado de sitio —sin toque de queda— impuestas al país desde el 6 de noviembre de 1974.

Otros sectores se aprestan a entrar también en la movilización y cese de actividades. Tal es el caso de los empresarios adheridos a la Confederación Económica de la Provincia de Buenos Aires (CEPBA), quienes resolvieron hacer un paro de 24 horas el jueves 18 de los corrientes.

Según un informe extraoficial publicado por el vespertino "La Razón", sólo en dos áreas del gran Buenos Aires, San Martín y Vicente López, pararon hoy más de 100 mil trabajadores, "en protesta contra la crisis económica y política que oprime a la clase obrera y popular".

Al mismo tiempo, se registraron nuevos atentados terroristas en diversos lugares del país. En la Plata ascendió a 5 el número de policías asesinados. Tres de ellos fueron muertos a tiros y 2 más perecieron por la explosión de una bomba.

Esta madrugada, en Beccar, provincia de Buenos Aires, fue acribillado Aníbal Eduardo Espinosa, líder sindical de base en la empresa "Squibb". Un comando que viajaba en 7 automóviles penetró hasta el dormitorio del dirigente obrero, después de destruir la puerta y le disparó un centenar de tiros, 40 de los cuales hicieron blanco en el cuerpo de Espinosa, según las primeras investigaciones.

La policía, por su parte, además de realizar las funciones que le son propias, ha sido destinada a detectar y aprehender comerciantes inescrupulosos que encarecen arbitrariamente productos de primera necesidad y especulan con éstos.

Los agentes del orden clausuraron 7 carnicerías, un frigorífico, un almacén, 2 comercios, y detuvieron al mayorista Demetrio Hionis, que ocultaba productos en un local de su propiedad.

No obstante, los precios siguen cambiando de un día para otro, y las mercancías de la llamada "canasta familiar" brillan por su ausencia en los mercados y tiendas de viveres. Las amas de casa forman largas colas y pagan estratosféricos precios por productos indispensables en el hogar.

El desconcierto y la desesperación crecen paulatinamente, porque en ninguna parte consiguen determinadas mercancías.

En otro orden de cosas, este día presentaron juramento ante la Presidenta de la nación, los nuevos ministros de las carteras de Justicia y de Defensa, doctor Pedro Augusto Saffores y doctor José Alberto Deheza, respectivamente.

Con tales designaciones, ascienden a 38 los secretarios de Estado que se han turnado el cargo en el gabinete de la presidenta Isabel Martínez de Perón.

GASES CONTRA HUELGUISTAS

BUENOS AIRES, 12 de marzo (AP).— Fuerzas de seguridad emplearon hoy gases lacrimógenos para impedir que un número indeterminado de trabajadores en huelga entraran en la capital federal procedente de la provincia de Buenos Aires.

La información, suministrada por voceros policiales, indicó que los trabajadores se habían dirigido pacíficamente, ocupando 42 autobuses, hasta la avenida General Paz, que marca el deslinde entre capital y provincia. Allí accedieron al requerimiento policial y detuvieron su avance pacíficamente, según las fuentes; pero aparentemente hubo nuevos intentos más tarde, y la policía debió emplear gases lacrimógenos para dispersar a los manifestantes.

Las fuentes dijeron que hubo también algunos forcejeos y que "se habrían hecho detenciones", pero sin precisarse el número.

Los trabajadores, que realizan demostraciones de protesta contra un severo plan de austeridad propuesto por el gobierno, contra las órdenes de la dirección gremial vienen efectuando paros desde hace varios días. Hoy habrían decidido hacer una demostración masiva en Plaza de Mayo, frente a la casa de gobierno, pero la actitud policial parece indicar que no se permitirán nuevos intentos.

Por otra parte, seguían hoy en poder de sus secuestradores un exministro del Interior y un exgobernador

provinciales, y se expresaron temores por la vida de éste. Todos los sectores del país atribuyen extrema gravedad al problema de la violencia política. El tema acaba de debatirse en el Congreso, donde senadores de todos los partidos analizaron la forma de combatirla, y algunos opinaron que podría degenerar en una guerra civil.

La cifra de muertos se aproxima a 130 en lo que va del año y estuvo muy cerca de mil en 1975.

Una manifestación frecuente de esa violencia han sido los plagios y atentados terroristas de todo tipo.

Entre los raptos desaparecidos en los últimos tiempos figuran el dirigente extremista Roberto Quieto,

considerado segundo jefe de la agrupación peronista de izquierda Montoneros; el exministro del Interior Miguel Vaca Narvaja, y el exgobernador de Salta, Miguel Ragone.

Solamente en la ciudad de Córdoba, donde se produjo esta semana el secuestro de Vaca Narvaja, se estima que en los 3 últimos meses han desaparecido misteriosamente cerca de 90 personas. En un solo día de febrero plagiaron a cerca de 30, y el miércoles pasado 11 fueron raptadas, entre ellas Vaca Narvaja.

En el caso de Ragone, cuyo automóvil encontraron más tarde abandonado con manchas de sangre y prendas de su pertenencia, ha llegado a temerse por su vida. Un profundo misterio rodea a esa desaparición, que provocó ya enérgicas reacciones de gremialistas y profesionales de la norteña provincia de Salta, donde Ragone fue elegido gobernador en 1973, al retornar el peronismo al poder.

Ragone, de inclinación izquierdista, fue separado del cargo por una intervención federal y desde entonces no desarrollaba una actividad política destacada.

EL DÍA

Sobornos de Transnacionales

Una Supuesta Dádiva a Perón Pone en Peligro al Príncipe Bernardo

(AFP y UPI)

30 MILLONES DE FLORINES

LA HAYA, 12 de marzo.— Una coima de 30 millones de florines holandeses al general Juan Perón y a otros dignatarios del régimen en los años 1950, denunciada hoy aquí, asestó probablemente el golpe de gracia a la monarquía holandesa mal parada ya tras el escándalo de los sobornos Lockheed.

Los rumores de próxima abdicación de la reina Juliana en favor de su hija mayor, la princesa Beatriz, se acrecentaron hoy e invadieron los medios políticos y diplomáticos de La Haya.

Un supuesto asunto de soborno al general Perón y altos funcionarios argentinos, en 1950, por parte de la firma ferroviaria holandesa Werkspoor, fue denunciado hoy aquí por el diario de gran tirada De Telegraaf.

El príncipe Bernardo, esposo de la reina Juliana, y el presidente del Banco Central de los Países Bajos en aquel entonces, Marius Holtrop, estarían implicados asimismo en este asunto, afirma el citado diario.

Holtrop está formando parte precisamente de la comisión de tres personajes constituida para aclarar el asunto de supuestos sobornos de la sociedad Lockheed al príncipe Bernardo, quien desmintió haber recibido tales sumas.

Según el Telegraaf, de una tirada de 700 mil ejemplares, la mencionada firma Werkspoor habría entregado un soborno de 30 millones de florines (más de millón y medio de dólares) al general Perón y sus aludidos colaboradores.

El pago de esta suma a cuentas bancarias suizas habría sido aprobado por el conde Van Ben Rosch, director del Banco Central Holandés, quien, según la citada fuente, dio su aval de acuerdo con el mencionado presidente del banco, Holtrop.

El contrato logrado por la firma Werkspoor con el general Perón, que el príncipe Bernardo habría decidido a estampar su firma al pie del pedido, se refería a material ferroviario estimado en 250 millones de dólares.

La versión de este supuesto caso que facilita el Telegraaf es como sigue: "El gobierno holandés estuvo estrechamente asociado en los años 1951-52 al pago de importantes sumas de soborno por una empresa holandesa a altos funcionarios argentinos".

"Esta noticia, añade el diario fue confirmada el jueves por el ex director de la firma Werkspoor, H. M. Dammer, y

por el director financiero de esta empresa, F. J. Saarberg".

acuerdo con el presidente de dicho banco, Holtrop".

TREN DE LUJO DE REGALO EVITA PIDIO LA GRAN CRUZ

"El gobierno holandés de Willem Dres, prosigue el Telegraaf, cooperó a la transferencia de la aludida suma, por un total de 30 millones de florines, a 40 cuentas bancarias en Suiza, todas pertenecientes... al general Perón y algunos altos funcionarios argentinos... El príncipe Bernardo de los Países Bajos actuaba según las directivas gubernamentales cuando llevó al general Perón a estampar su firma para confirmar el pedido".

"Este último versaba sobre la entrega de material ferroviario por un total de 250 millones de florines. Además, la firma holandesa había construido un tren de lujo especial para Perón y su esposa Evita y entregado un obsequio de joyas estimadas en 30 mil florines".

Según el autor del artículo del Diario Popular de La Haya: "El acuerdo para la transferencia a cuentas bancarias en Suiza fue establecido por el director del Banco Central de los Países Bajos que en aquel entonces era el conde Van Den Bosch, el que dio su aval de

El ex director de la Werkspoor, Dammer, que confirmó el asunto, cuenta actualmente 70 años. Hasta hace unos días era cónsul de los Países Bajos en Las Palmas, las Islas Canarias.

El Telegraaf afirma que Evita Perón "había exigido y obtenido que le fuese otorgada la Gran Cruz de la orden holandesa de Orange-Nassau". El periódico publica la fotografía de la entrega de esta alta distinción a Evita Perón por el príncipe Bernardo.

Según el ex director financiero de la Werkspoor, Saarberg, el inspector de los impuestos holandeses quedó sorprendido al ver que una suma de 30 millones de florines no era sometida a ninguna carga fiscal.

Saarberg habría enviado a dicho inspector al Banco Central y a la cancillería holandesa. Lo cierto fue que dichos 30 millones de florines no fueron sometidos a ningún impuesto. Como el vocero de la comisión de tres personajes sobre el escándalo Lockheed estaba en reunión de tal comisión a raíz del artículo publicado por el Telegraaf.